

Año... Ptas. 450
Semestre... 250
Trimestre... 1,50
Extranjero doble precio.
Anuncios y comunicados a precios económicos.

TIERRA SORIANA

DIRECTOR José Sáenz
a quien se dirigirá toda la correspondencia.

Periódico trisemanal independiente
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

Redacción y Administración: Colliado, 9. Soria.

AÑO V. 1910

Sábado 7 Mayo de 1910

NUM. 524

El artículo 29

Ciento y pico diputados fueron elegidos el domingo último en virtud del famoso, ponderado y criticado artículo 29 de la vigente ley electoral. Es seguro que de su aplicación están satisfechos los representantes electos y aún los mismos electores de los distritos en que esto les ha evitado quebraderos de cabeza y molestias. Pero como ni la ley ni nada puede ser hecho a gusto de todos, el mencionado artículo tiene sus impugnadores y cuenta con sus detractores. Una gran parte de la Prensa, pide en estos días su reforma ó su desaparición, y claro es, hablan así, generalmente, los descontentos. Nosotros que no estamos dominados por ese descontento político, no vemos mal la aplicación del tan llevado y traído artículo 29; al contrario, nos parece bien. Porque no es exacto, á nuestro juicio, que signifique carencia de voluntad ni falta de opinión allí donde no ha habido lucha. Si en un distrito, sea el que fuere, el diputado cuenta con arraigo y prestigio que hacen notoriamente desvanecer toda lucha, ¿qué razón hay para molestar al cuerpo electoral? Por otra parte, los medios de que dispone todo candidato para una proclamación que origine esa lucha, son muchos dentro de la ley, y el que eso deje de suceder no significa más que la mayoría de los electores asienten á que sea su diputado aquél que pretende tan honrosa representación y no encuentra opositor. A este propósito y comentando como si can de quicio las cosas algunos periódicos recordaba ayer en La Correspondencia de España que ha habido 495 diputados. Si esto sucedía antes, ¿á que criticar ahora tanto la aplicación de ese artículo? Ello tiene la ventaja indudable de no molestar sin motivo á los electores, toda vez que la emisión del voto se ha hecho obligatoria. La trampa de que hablan algunos comentaristas no está en la ley muchas veces, sino en los encargados de interpretar la según su gusto y sus conveniencias. DE ACTUALIDAD Política soriana No hace muchos días que, en estas mismas columnas fué expuesta la conveniencia de que Soria diera pruebas de adhesión y estima al actual presidente del Consejo D. José Canalejas y Mendez. Nos cabe la complacencia de que la idea por nosotros anotada, mereció la aprobación y aun el elogio de no pocas personas imparciales y el asentimiento de cuantos creen conveniente el desenvolvimiento de una política que puede producir la satisfacción á las conveniencias y aspiraciones del país. Esta política esencialmente soriana, libre de todas las diferencias de partido, alta y noble, que significa algo de egoísmo muy natural y muy lógico, debe tener abundantes adeptos si es que, de algún modo hemos de salir de nuestra actual situación. No es nueva ni en su significación ni en sus procedimientos y tiende principalmente á despertar iniciativas provechosas. Se ha hablado y se ha discutido acer-

ca de la gestión del Sr. Duque de Medinaceli como diputado por Agreda. Y para saber algo de lo pasado, y más de lo futuro, el reporter ha cambiado impresiones con persona de la intimidad del Sr. Duque, que conoce perfectamente su pensamiento y sus proyectos. A esta labor reporterial no le han incitado conveniencias de esta ó de la otra política al uso, sino un buen deseo de hacer resaltar la importancia de una representación que puede traer ventajas grandes al distrito de Agreda y á la provincia. Y de ese cambio de impresiones con mi amable y discreto interlocutor, yo he hecho las siguientes deducciones que considero reflejo de la verdad. El Sr. Duque no tiene necesidad de exponer un programa político; su filiación en este orden, es de todos conocida, pero su política por lo que al distrito y á la provincia se refiere, es, y tiene que ser una política de lealtad, noble en todos los procedimientos, de oír y atender á todos huyendo de caciquismos y de preferencias personales. El Duque de Medinaceli, no tiene ni puede tener más fin al aspirar al honoroso cargo de diputado que trabajar con voluntad y buen deseo y en la medida de sus fuerzas, en pró de este país que es el suyo, y en el cual tiene su casa solariega y es origen de su título, honra y prez de la más rancia aristocracia española. El viaje que actualmente realiza por el distrito de Agreda obedece á una razón de agradecimiento y de cortesía para sus electores. Si hubiera sido proclamado por el artículo 29, lo hubiese verificado igualmente, y le ha servido además, para conocer las aspiraciones de los pueblos y compenetrarse con sus necesidades. Entre estas necesidades una de las más sentidas en el distrito de Agreda es la falta de vías de comunicación y en que las tenga há de poner su empeño y sus fuerzas el Sr. Duque. No es exacto que en la anterior legislatura no haya hecho nada por el distrito, y es una exageración decir que él lo puede todo. Puede poner á contribución su actividad y sus energías, y sin que su deseo se dé por satisfecho con lo hecho hasta ahora, ni con mucho más, es lo cierto que en la anterior etapa gestio- nario y consiguió que saliera á subasta parte de la carretera de Deza y ha hecho por activar el trámite de la de San Pedro Manrique y de la de Agreda á Olvega y Almazán, de la de Ciria á Aranda de Moncayo, y otros servicios; no á son de bombo y platillos, pero que ahora, al recorrer los pueblos donde se ha confirmado una vez más la cultura y hospitalidad de los hijos de esta provincia, se le ha recibido con cortesía y respeto en todos, con júbilo y con muestras de agradecimiento en otros. El candidato consentido por el Gobierno en el distrito de Agreda, no puede permitirse ofrecimientos previos á título de hipotecas, que envuelven la duda en la propia conducta y de la propia acción, sino que demostrará ahora y siempre que trabaja y trabajará en defensa de los intereses de la provincia. Por eso, en el viaje por los pueblos, que le obliga al agradecimiento de aquellos en que recibió muestras de afecto y de respeto, ha podido observar que están mal aconsejados los que, á cambio de sus sufragios, exigen determinadas garantías. El Duque se ha percatado de la gran trascendencia que para el porvenir de nuestra provincia tienen dos vías férreas en proyecto: la prolongación de la de Soria á Castejón y el ferrocarril estratégico de Burgos-Soria-Calayud. A este, cuyos estudios se reali-

zan actualmente, le seguirá prestando su atención, y por lo que se refiere al primero, en unión de los demás representantes de la provincia, esta dispuesto á hacer cuanto sea necesario por conseguir que esa línea que termina en Soria, en contra de lo proyectado y con daños gravísimos para el país, llegue hasta donde debe llegar. Y con que el Sr. Duque dirija sus influencias y su actividad en este sentido, con la firmeza y la decisión que el asunto requiere, en unión de todos los que puedan ser representantes de la provincia, habrán hecho no poco para merecer la estimación de todos. He ahí, en esa prolongación, todo un programa provincial que aquí ha debido ser mantenido y defendido constantemente. Los que mañana resulten diputados, mediante la lucha en los comicios, pueden unir su acción en seguida, y apoyados por la provincia entera, trabajar todos por conseguir esa común aspiración. Puede ser una garantía para Soria el estar al frente del Gobierno el señor Canalejas, pero para conquistar esa garantía, repetimos lo ya dicho otro día; Soria necesita dar pruebas de atención y de estima al actual presidente del Consejo. Estas son las impresiones de una política nueva y conveniente que está en sus comienzos, y que debe desarrollarse con energías y con firmeza si de alguna manera aspira nuestro país á salir de su actual postración. UN REPORTER Costumbres que honran á un pueblo (Conclusión) Yo, en vista de estos tan hermosos ejemplos, conmovido en lo íntimo del corazón, no pude menos de rendir en mi espíritu un tributo de homenaje y de admiración á la virtud de estos campesinos, que en medio de su natural rudeza é ignorancia, han sabido encontrar la dicha más perfecta que es dado conseguir al corazón humano; es á saber, la tranquilidad interior de sus conciencias, la mutua simpatía y amabilidad del vecindario, y sobre todo, ese santo temor de Dios, que, como en ellos, debe ser el móvil de todas las afecciones de los hombres. Obedeciendo á las continuas voces que me dirige mi conciencia, pues siempre consideré que debía hacerlo, he aprovechado el primer rato libre que se me ha ofrecido, para mostrar á todo el mundo la consoladora virtud y acendrada religiosidad de este pueblo modelo, y para que sepan que aún hay en nuestra abatida Soria, pueblos dignos y ejemplares, que saben imitar y conservar inmaculada aquella bendita fe, honra y prez de nuestros ilustres antepasados. Volviendo ahora á este nuestro pueblo de Buitrago, no es verdad que muchos pudiéramos y debiéramos imitar estas tan sanas costumbres basadas en el mejor de todos los cimientos, en las ideas y reglas cristianas, único régimen, bueno, firme y duradero de la vida y de la sociedad? Materia es esta, que para su feliz desenvolvimiento exige el ser expuesto por una pluma mucho mejor cortada que la mía; bien conozco yo mi insuficiencia, y por esto, cada vez que entristro la pluma, se me viene á la imaginación la idea de romperla en mil pedazos; pero al mismo tiempo, veo que la circunstancia particular de ser como soy, miembro de la Junta Municipal, me obliga estimularla poderosamente á desempeñar una función propia de su cargo, es decir la de velar por el bien moral y material de nues-

tro pueblo; y al considerar esto, no puedo menos de cojer la pluma y escribir. Y escribiré, sí; escribiré todo lo que me exija mi deber, tanto como miembro de la Junta, como particular ciudadano que anhela vivir en amistosas relaciones con todos sus convecinos. Si mis palabras llegan á herir el amor propio de alguno, ese tal que se finge ofendido, se desengañará al instante, sabiendo que el que escribe estas líneas no desea más que labrar lo antes posible la felicidad de su pueblo, desterrando para eso de él todas esas perniciosas disensiones que actualmente lo dividen. S. J. R. Buitrago-5-4-1910.



Madrid 6. En las vísperas solemnes... de la gran batalla electoral, la atención esta toda fija en dicho suceso que es de importancia incontestable, suprema, para los partidos, como su realidad afecta grande y poderosamente á la vitalidad y á la subsistencia de los mismos. El artificio de la atracción descubre sus resortes más secretos y eficaces en estos momentos de activa preparación en que van delineándose y concretándose las fuerzas que pueden concurrir á la manifestación electoral de mañana; y gracias á los medios de atracción, superiores en ocasiones á las mas formidables y extremecientes formas de coacción, salen de las urnas predigios inesperados y sorpresas que parecen obra de la magia más perfecta. El eco de la lucha se percibe en todas partes manteniendo á los bandos beligerantes en una efervescencia tal que tiene el privilegio de arrastrar aún á las personas que viven alejadas de las luchas de los partidos. Dijérase que nadie puede ser indiferente á esta vibración del espíritu espontáneo, mas ó menos, civilizado, mas ó menos ciudadano que en vísperas de la magna jornada rafaguea y flota en el ambiente. Esta actividad electoral nos quita buena parte de la pesadumbre que nos produce la escu- bera aplicación del artículo 29 porque nosotros con todos los defectos del actual sistema electoral, con toda la inconsecuenci que revela una parte considerable del país al ejercer el derecho del voto estimamos de una necesidad absoluta la función electoral, la agresividad que engendra la lucha; porque la agitación de hoy es la placidez tranquila de mañana. El artículo 29 implica la caducidad del sufragio universal, pero como el derecho no puede morir, es evidente que si se generalizara el uso de aquel habría un peligro en lo porvenir que es de necesidad imperiosa evitar. No se debe ahogar ni sepultar nada que después pueda romper con energía igual á la incubación; y por cierto tenemos que la inmovilidad del cuerpo electoral, por virtud de aquel artículo, habría con el tiempo de producir un estado de cansancio y disgusto que cuanto más fermentara sería peor.

Información Madrid.—Piloteado por el coronel Vives, el capitán Kindelán, dos tripulantes más y un mecánico francés, llegó esta mañana á Madrid el globo dirigible «España» procedente de Guadalejara. Paró frente á palacio, donde realizó á presencia de los reyes varias evoluciones con gran precisión. Numeroso público aplaudió á los aeronautas. Después el globo recorrió todo el radio de Madrid y regresó á Guadalejara. En los círculos políticos se acentuaron esta noche los rumores de que cuando termine el periodo electoral, Canalejas modificará el Gabinete en la forma que ya hace tiempo se viene indicando. La modificación será muy extensa y alcanzará á los ministros de Gobernación, Estado, Marina, Instrucción y Fomento. Si como se cree, Romanones pasa á ocupar la presidencia del Congreso, García Prieto pasará á Gobernación, á Instrucción pública Francos Rodríguez y á Fomento Alonso Castrillo. Para la alcaldía de Madrid se indica á Vienti.

Provincias

CARABINERO AGRESOR

Málaga.—Hoy circuló la noticia de que en el puesto de carabineros de Castillo de Casafuerte, un carabinero había herido de gravedad a un cabo del mismo Cuerpo y a la esposa de éste.

El jefe de esta capital salió para dicho puesto, de donde regresó esta noche.

El carabinero agresor se llama Adrián Tornero y el cabo herido Nicolás Grijot.

Este había reprendido amistosamente al carabinero, á fin de que no reincidiese en una falta que había cometido.

El carabinero nada contestó y se encerró en su habitación, pero poco después salió empuñando una navaja barbera y con ella dió al cabo un enorme tajo que le alcanzó desde la clavícula al esternón.

La mujer del cabo se abrazó á su marido para defenderle y entonces el agresor la disparó un tiro, matándola.

Después volvió á su casa, apoderándose de numerosas municiones para el fusil y se despidió de su mujer y de una hija que tiene de 16 años, las cuales trataron inútilmente de detenerle.

El carabinero marchó al campo creyéndose que se ha dirigido á Benabón para ocultarse en la región minera.

Se organizó una batida contra el fugitivo, pero no dió resultado.

DESGRACIA EN EL EBRO

Logroño.—A las diez de la mañana cayeron hoy al Ebro dos hermanos de siete y de cuatro años de edad, siendo arrastrados en gran trecho por la corriente.

Pudo salvarse el mayor. El menor desapareció bajo las aguas, pereciendo ahogado.

Los dos niños son hijos de un pobre zapatero, cojo, natural de Soria.

PRECAUCIONES

De Cenicero, Murillo, Haro, Briones, Cuzenrrita y San Vicente, han salido numerosas fuerzas de la guardia civil que se reconcentrarán en Pamplona.

Se cree que esta medida tiene por objeto mantener el orden en algunos pueblos de la provincia de Navarra donde las elecciones prometen ser reñidas.

RACHA DE MITINS

Barcelona.—Hoy se verificaron en esta ciudad nada menos que 23 mitins.

Los principales fueron los siguientes: En el teatro del Tivoli se reunieron los católicos bajo la presidencia del senador Rodríguez Cepeda.

Asistieron muchas señoras. Los oradores atacaron á los elementos liberales y recomendaron la unión de los católicos.

En la puerta del teatro se repartía á los concurrentes al mitin hojas con el discurso que Cambó pronunció el domingo último.

Algunos católicos rompían la hoja al enterarse de su contenido.

También se repartían manifiestos católicos á los electores.

En el teatro de Novedades se verificó el mitin del partido republicano único.

Presidieron los organizadores y tomaron asiento los candidatos en el puesto presidencial.

Habló el señor Vallés y Ribot.

Cuando éste llevaba ya bastante tiempo hablando, una voz del público dijo: «Estoy cansado».

Vallés y Ribot contestó en el acto: «Yo también», y terminó el discurso.

En el teatro Moderno, de Gracia, celebraron un mitin los radicales.

Estando hablando Emiliano Iglesias sufrió un desvanecimiento que impresionó al auditorio.

Hoy quedó en libertad provisional el católico que anoche hirió de una cuchillada á un integrante en un mitin en la barriada de Sans.

Los amigos del herido buscan al agresor para vengarse.

En el mitin celebrado en Reus, Lerroux fué silbado por parte de los asistentes mientras otros aplaudían.

Extranjero

CIUDAD DESTRUIDA

Tokio.—Una ciudad japonesa ha sido pasto de las llamas, siendo inútiles los esfuerzos de los bomberos.

Quedaron destruidas centenares de casas y fábricas.

Han perecido 16 personas y resultaron muchos heridos, algunos de gravedad.

Las pérdidas se calculan en más de dos millones de libras.

TEMORES DE INSURRECCION

Yokohama.—Se ha dado orden á las divisiones estacionadas al Oeste del Japon de que se preparen á salir para la Corea en caso de insurrección general. Se cree que esta orden es precursora de acontecimientos de transcendencia.

LA TELEGRAFIA SIN HILOS

Paris.—En vista de los satisfactorios resultados obtenidos en los experimentos hechos entre la torre Eiffel, Bizerta, Orán, Port-Etienne, en la Mauritania y Dakar, donde se establecerán estaciones de 3.000 á 3.700 kilómetros de distancia, la telegrafía sin hilos empezará á funcionar entre la metrópoli francesa y

sus extensas posiciones de Africa, quedando así unida en comunicación rápida Francia con casi todo el continente africano.

MENCHETA.

DESDE CADIZ

Llegada de la Infanta Isabel

A la una menos cuarto, público numeroso está congregado en la estación férrea para esperar á S. A. la infanta Isabel; que viene de Madrid para marchar á Buenos Aires, presidiendo la comisión española, que representa á España en la fiestas de la Independencia Argentina.

Desde las doce, las fuerzas de la guarnición cubren la carrera para rendirle honores á su alta jerarquía. La línea la manda el gobernador militar señor Serrano Aizpúrna.

Los trenes de la mañana, tranvías y vaporcitos de los pueblos comarcanos, van dando contingente de público á esta ciudad. El tránsito en las calles del itinerario que ha de recorrer está interrumpido por la afluencia de gente.

A la una y cuarto, las baterías de la plaza, anuncian la entrada en agujas del tren real (pues la augusta y serenísima señora trae en sí honores de rey) el corneta de órdenes dá el toque de atención, el que manda la compañía dá también órdenes y en el espacio andén, se perciben vivas, aplausos y el majestuoso eco de las notas de la marcha real. Las tropas allí situadas presentan armas.

Sube al coche y acompañada en el mismo por los señores Alcalde, señora marquesa de Nájera y ministro de Estado marcha á la Catedral por el muelle, y plaza de San Juan de Dios, por entre tribunas en donde escucha las ovaciones más espontáneas de estudiantes, cigarreras, obreros y pueblo; al pasar por frente al Ayuntamiento, la campana del Cabildo le rinde honores. En la Catedral se entona *Te Deum*, siendo recibida á la puerta entrada, y más tarde despedida por comisiones.

En las gradas presencia el desfile de tropas y marcha por varias calles, entre ellas, algunas del popular barrio de la Viña, al Hospital Mora, donde es recibida por una comisión de señores Diputados provinciales (por depender dicho Hospital de la Corporación provincial. Por las afueras, Parque y Alameda marcha á la Diputación, en donde se celebra la recepción que es larga, dado el número de personas que le van á rendir homenaje. Allí es obsequiada, y por entre tropas que nuevamente le rinden honores, marcha al muelle donde embarca en falúa que la conduce á la Carraca, en donde inaugura las obras del antedique.

Dicha falda la escoltan multitud de remolcadores, lanchas, botes y canoas. Allí, á las seis, las baterías de la Carraca anuncian el embarque de S. A. para la bahía en donde se halla el «Alfonso XII» hermoso buque que conducirá á la comisión á Buenos Aires. En un bote concurre al sitio donde se halla anclado.

Me dicen algunos oficiales de abordaje que el buque saldrá á las doce de la noche y que llegará á su destino el día 19, de día. Me dicen también que S. A. y comisionados se retiran para la comida y todos los buques allí, reunidos salimos formando una *invencible*.

La Comisión la forman: la Señora Marquesa de Nájera, el secretario de la Infanta Sr. Coello, Sr. Pérez Caballero, Sr. Echagüe, ayudante de S. M. Sr. Comyn, agregado diplomático, señores Torres Quevedo, marqués de Corona, general Sr. Benítez, coronel Cavalcanti y coronel Sr. García, comandante Coello, y capitanes González Castejón y Tovar, representantes de cada uno de las armas. Los periodistas agregados son Romeo, Ballesteros y Valdeiglesias (marqués de).

El ministro de Estado, saldrá mañana para Madrid. El de Marina se detendrá aquí unos días. Ambos han venido acompañando á la Infanta.

J. ORTIZ.

Cádiz 2, 5, 910.

Ama de cría

Leche 18 días, desea criar en su propia casa. Informará Vicente Asensio en Ontalvilla de Valcorba.

LOS OBREROS

Fiesta del trabajo

La falta de espacio nos ha impedido ocuparnos hasta hoy de la fiesta del *Primero de Mayo* celebrada por primera vez en nuestra capital el domingo último.

La manifestación, con los estandartes de la «Sociedad de Zapateros» «Federación de Obreros» y «Sociedad de Dependientes de Comercio» partió de la Plaza Mayor para dirigirse al salón de actos de la Sociedad de Socorros mutuos de Obreros de Soria, donde se verificó el mitin.

Fué presidido por Elías Gómez, quien hizo la presentación de los oradores.

Sobre la mesa de la presidencia había muchos periódicos socialistas.

El compañero José Martínez, lee unas cuartillas de D. Manuel H. Ayuso, en las que se adhiere á la fiesta y entona un canto al trabajo, á la fraternidad y á la paz. (Aplausos).

El local está totalmente lleno.

Bienvenido Calvo.—Saluda al compañero Vicente Barrio, que vino de Madrid para asistir á este acto.

Habla de que la fiesta del «Primero de Mayo» fué acordada hace 21 años por el Congreso internacional de París y la significación que tiene celebrarla por primera vez en Soria.

Excita á todos al trabajo y á la asociación y elogia al obrero.

Tenéis derecho—dice—á la consideración y á la compensación del trabajo.

Aboga por el abaratamiento de las subsistencias y por la implantación de la jornada de 8 horas. (Aplausos.)

Juan García.—Presidente de la Federación de Obreros, saluda á todos con gran emoción y excita á la asociación. (Aplausos).

Miguel Angel Ugena, por los Dependientes de Comercio Formula en nombre de sus compañeros estas tres aspiraciones. Observancia rigurosa de la ley del descanso dominical; contrato del trabajo, y limitación de la jornada.

Argumenta en pró de cada una de ellas, hace historia de la Asociación de Dependientes y censura duramente á las autoridades por consentir el incumplimiento del descanso dominical.

Combate al clericalismo.

José Martínez, de la Sociedad de Zapateros, dice un discurso vibrante y entusiasta.

Saluda á Barrio y ensalza la Fiesta del Trabajo y su finalidad. Hay que celebrarla siempre, añade. Censura la apatía estúpida de los que consisten en una explotación inicua por sus amos.

Refiere que por la intemperancia de un patrono, vinieron los zapateros al mundo socialista.

Descendía de la acción de los gobiernos.

—Si pedimos con humildad, no conseguimos nada; si lo exigimos, ya sabéis la forma en que se contesta á nuestras demandas.

Defiende la unión universal de los trabajadores y recuerda los sucesos del 27 de Julio en Barcelona.

Condena las guerras porque en ellas es derramada la sangre de los pobres.

Refiere las inmoralidades denunciadas durante el gobierno de los conservadores en la última etapa.

Hace mención de la protección dispensada por los gobiernos á «La Mutual» sociedad de industrias textiles en Barcelona.

Refiere las ventajas de la Asociación y que él está siempre dispuesto al sacrificio en favor de sus compañeros. (Muchos aplausos.)

Benito Artigas.—Expresa satisfacción por el acto que se celebra, que sus amores son para el pueblo y que con los obreros está siempre.

Ensalza la Fiesta del Trabajo y combate el capitalismo.

Es partidario de la evolución económica.

El proletariado conquistará el poder político é impondrá su ley.

El clero y la aristocracia han perdido ya sus privilegios. Habla del feudalismo.

Defiende la ley colectivista como la única racional y lógica.

Dice que no es socialista pero que admira el socialismo científico de Carlos Marx.

Hay que llegar á la igualdad económica y á la retribución merecida, pero sin violencias, aunque de ellas no haya que prescindir en absoluto.

Cree que los socialistas están equivocados, y puesto que la república significa el gobierno del pueblo, dentro de ella podrían realizar los primeros su programa mínimo. Hay que derrocar las monarquías.

Es preciso que el socialismo intervenga en la vida política porque hasta ahora ha hecho una labor pasiva aunque, revolucionaria. Ataca á los gobiernos monárquicos y llama á Maura el gran revolucionario del siglo.

Combate el artículo 29 de la vigente ley electoral y á la democracia de Canalejas.

Termina con la frase «Salud y república social.» (Aplausos.)

Vicente Barrio.—Saluda por primera vez en Soria á los soldados del ejército libertador.

Dice que su patria es la humanidad y donde quiera que se encuentre habla á sus hermanos.

Yo no he venido—continúa—á un mitin de controversia. Este acto significa otro cosa.

Refiere la historia y significación de la

ta del Trabajo en distintas épocas. En la primera de estas fiestas huyeron las ciudades los capitalistas, sin reconocer que los trabajadores habían de ejercer un deber y recabar sus aspiraciones con el respeto todo y á todos, pues así procede el pueblo consciente.

Esa manifestación hoy, menos importante en número de los que la forman, tiene más importancia que en sus comienzos.

Pide una legislación protectora del Obrero la jornada de 8 horas, la exclusión de la mujer para la importación de carnes y bebidas, la apertura de las escuelas laicas y un indulto general á todos los presos por delitos políticos que fueron las conclusiones acordadas en el mitin, y razona cada una de estas pretensiones en la clase obrera por exceso de trabajo y falta de alimentación.

Reseña los estragos que la tuberculosis ha hecho en la clase obrera por exceso de trabajo y falta de alimentación.

En contra de lo opinado por José Martínez dice que se ha conseguido mucho en favor del obrero.

En el mundo, agrega, no puede haber más que dos partidos: el de los que producen todo, de todo carecen, y el de los que sin producir nada, lo tienen todo.

Hay que regularizar la oferta y la demanda que es ley universal, é impedir el crimen social de que los niños trabajen, matando sus energías en flor.

Confiesa que no es católico, pero que tiene respeto á todas las ideas, y condena las injurias de la sociedad presente.

Manifiesta que la ley del terrorismo está cerrada por los trabajadores.

En contra de lo opinado por Artigas dice que el partido socialista ha sido siempre práctico.

La única fuente de riqueza es el trabajo, tenemos que emanciparnos de nuestra condición de esclavos voluntarios.

La igualdad, la fraternidad y la libertad preconizadas en la revolución francesa son la mentira.

Mientras existan *lo tuyo y lo mio*,—yala Pi y Margall—habrá crímenes.

Nosotros queremos la igualdad y la libertad y el derecho que garantice nuestro trabajo y son unos *canallas* lo que hablan de respeto y otras tonterías.

Combate la guerra y el *extranjerismo* del manufacturero en España.

Refiere algunos ejemplos en que se demuestra la ingratitude de la Patria y combate con gran sinceridad el vicio de los obreros de la taberna y los efectos del alcoholismo. (Muchos aplausos, repetidos en distintas partes del discurso.)

Y con breves frases del presidente termina el mitin.

DE LA PROVINCIA



(De nuestros corresponsales)

Después de brillantes ejercicios en el Torado de Madrid, á escuelas de 825 personas ha sido nombrada maestra de niños para la escuela de Casas de Haro (Cuenca) la Ilustre Srta. doña Jacoba Martínez Atienza.

Reciba su Sra. madre doña Petra Atienza y hermanos mi más cordial enhorabuena, deseándole extensiva, á la Srta. doña Jacoba la que deseo igual suerte en el ejercicio de profesión que el obtenido en las primeras oposiciones que ha practicado.

Sección religiosa.

Santos de mañana domingo y *Infraestructura* la Ascensión Oficio en honor de la Santísima Trinidad por la conversión de los godos. Aparición de San Miguel Arcángel; San Víctor, mártir, Dionisio y Eladio, obispos. Nuestra señora de los desamparados en Valdeciencia y Acio, centurión y el Beato Domingo.

La misa y oficio divino son en honor de la Santísima Trinidad por la conversión de los godos con rito doble mayor y color blanco.

Santos del lunes.—Santos Gregorio Nazianceno, obispo y mártir y Beato confesor, S. Nona, madre de San Gregorio Nazianceno.

La Misa y oficio divino son de San Gregorio Nazianceno, obispo, confesor y doctor, con rito doble y color blanco.

Visita de la Corte de María.—Domingo de la Concepción en Santo Domingo (provincia).

9.—Del Rosario en Santo Domingo (provincia).

CULTOS

Se celebra todos los días misa solemne en la I. I. Colegial á las nueve y cuarto, después de cantada Tercia.

En la ermita de Nuestra Señora del Mirón mañana domingo á las ocho misa rezada y á las diez y media solemne función que dedican los labradores á su Excelsa patrona predicando el sermón el M. I. Sr. Dr. D. Manuel Requejo Pérez, Canónigo Magistral de la Colegiata asistiendo la Capilla de música de la misma y á las cinco de la tarde Rosario Novena y Gozos y Salve y finaliza la Novena con la adoración de los fieles de una reliquia del Sepulcro de la Santísima Virgen María.

También mañana domingo á las cuatro de la tarde se rezará el Santo Rosario en la iglesia de Religiosas Clarisas por acuerdo piadoso de la Cofradía del mismo.

En la iglesia de San Juan de Rabanera á las seis de la tarde se practica el piadoso ejercicio de la Santa escuela de Cristo estando su Divina Majestad de manifiesto, terminando los cultos con el cántico Santo Dios divina bendición y reserva.

ADORACION NOCTURNA ESPAÑOLA

Sección de Soria

Vigilia del mes—Del 7 al 8—Turno de San Saturio.—Celebra hoy sábado su vigilia mensual á las nueve y media de la noche en la iglesia de Santa María la Mayor, aplicándola por la intención de D. Javier Olazábal.



Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro amigo D. Agustín Doñaque, Inspector general de la compañía de seguros «La Catalana»

Ha quedado constituido el Comité nacional especial de Seguros Sociales, habiendo sido nombrado Presidente honorario D. Segismundo Moret y Vicepresidente, el Sr. Maluquer Salvador notable escritor y D. José M.ª de Delés, vocal de la Junta Consultiva de Seguros y Director gerente de la Compañía de seguros «La Catalana»

Se halla bastante mejorado de su indisposición nuestro querido amigo, director de *Noticiero de Soria*, D. Pascual Pérez Rioja. Lo celebramos porque el amigo Rioja es de los que no tienen tiempo para estar enfermo.

Ha entrado á formar parte de la redacción de nuestro estimado colega *La Voz Castellana* el joven depositario del Ayuntamiento don Manuel Ruiz Ocoñ.

Ha dado á luz felizmente una niña, la señora del oficial de la Intervención de Hacienda y abogado, nuestro buen amigo D. Julio Soria. Enhorabuena.

Anteayer le fué administrada la sagrada comunión, con la solemnidad de costumbre, á los enfermos en esta capital.

La procesión estuvo bastante concurrida las balcones de las calles por donde pasó lucieron colgaduras y asistió una Comisión del Ayuntamiento y una banda de música.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo, sargento del regimiento de infantería de San Fernando, D. Genaro Calonge Allende, quien ha venido con dos meses de licencia por enfermo, pasados los cuales, si recobra la salud, se incorporará á su batallón de guarnición en Melilla.

Deseamos al simpático Genaro su total restablecimiento.

Hoy ha llegado á esta ciudad el representante de la Compañía de Tabacos en la provincia, Sr. Rodríguez de Cela. Bienvenido.

El Sr. Rodríguez de Cela es, según referencias dignas de crédito, uno de los candidatos ministeriales para senadores por Soria. Pronto nos ocuparemos de esas elecciones y expondremos nuestro juicio.

D. Isabel García, esposa del médico de Almajano D. Lino Martínez, perdió hace pocos días en esta ciudad un portamonedas que fué encontrado por la vecina de Soria, D.ª Casilda García, viuda de Ventosa, y devolvió en seguida, íntegra, la cantidad á su dueño.

Consignamos el hecho, aunque natural, por lo que dice en favor de la honradez de doña Casilda García.

Entre los diputados proclamados por el artículo 29 lo ha sido por Medina-Sidonia el señor conde de Pinoñel, propietario de la granja Sinova, próxima á Los Rabanos.

Dicen los que conocen al Sr. Conde que éste profesa gran cariño á esta provincia y que ha de trabajar cuanto pueda en beneficio de la misma. Sería más de agradecer.

Han llegado de Madrid, el arquitecto municipal D. Andrés de Lorenzo, señora é hijo, y delgado de Egea, é hijo Antonio; de Sigüen- nita, la señora de D. José Morales Orantes y su familia. Bien venidos.

Se halla enfermo de mucha gravedad el car-

pintero Melchor Morales. Deseamos su pronta mejoría.

En la mañana de hoy y á los 17 años de edad, ha fallecido en el Hospital provincial la apreciable joven Trinidad Martínez, víctima de rápida enfermedad.

Lamentamos sinceramente esta nueva desgracia que aflige á su familia y descanse en paz la bondadosa finada.

Interesante.—Ortopédico her- niólogo en Soria

El reputado ortopédico de Madrid don Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en Soria, los días 8 y 9 del actual mes de Mayo de once á una y de tres á seis en la *Fonda de Comercio*, para los que padezcan de *hernias* (quebreaduras ó desviaciones del espinazo, ó torceduras de las piernas, etc.) que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distinto, de cuantos otros se conocen y proclamados como el único científico por todas las eminencias médicas. Con su sistema se dominan todas las hernias, por antiguas ó luminosas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

En MADRID, en su Gabinete Ortopédico, calle del Cisne, núm. 21 hotel.

Cadenas y afilleres é infinidad de objeto fantasía, TIERRA SORIANA

Aviso importante

El conocido soriano D. Manuel Alvarez de Otín, viajante de la muy importante y acreditada Sastrería

Non-Plus-Ultra, de Zaragoza, Valencia y Barcelona, tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela, el elegante variado y surtido muestrario de la presente y verdadera temporada, y á la vez la verdadera economía en sus precios. Del buen corte y esmerada confección ya hay pruebas evidentes dentro de nuestros paisanos.

Ofrece su domicilio provisional, calle Claustrella, 11, principal, donde pueden pasar orden los amigos, y al primer aviso pasará con el muestrario al domicilio que le indiquen.

Recomendamos á nuestros lectores exijan en todos los buenos ultramarinos los productos superiores de **Louit Frères y Compañía de Burdeos**, como **Chocolates Louit, Tés, Purés, Tapioca-Louit**, cuya calidad y presentación son inmejorables.

Bolsillos de señora se han recibido en la librería de TIERRA SORIANA. Precios baratísimos como todo lo que se vende en esta casa.



Madrid 7 (4 t.)

Fallecimiento del rey de Inglaterra.—Otras noticias.

El señor Canalejas recibió hoy la visita del señor ministro de Marina que acababa de llegar de Cádiz. Refirióle lo ocurrido en el viaje del que viene satisfechísimo.

El jefe del Gobierno acompañado del ministro de Estado Sr. García Prieto fué á la embajada inglesa á dar el pésame por la muerte del rey de Inglaterra Eduardo VII.

La noticia oficial de su fallecimiento se ha recibido á las 10 de la mañana. Luego despachó Canalejas con don Alfonso dando también el pésame á la familia real.

Se ignora quién irá á los funerales, pues no se sabe tampoco los acuerdos tomados por el gobierno británico.

Mr. Asguth, jefe del gabinete inglés, ha zarpado desde Gibraltar en dirección á Londres.

El lute de la Corte española por esta muerte será de tres semanas.

Se han examinado los precedentes del fallecimiento de la reina Victoria que ocurrió en un momento difícil para la política inglesa, por las trascendentales cuestiones que desarrollaba.

El Sr. Canalejas repitió cuanto dijo ayer acerca de elecciones. Añadió que están tomadas todas las medidas para garantizar la libertad del sufragio.

Hoy no habrá Consejo de ministros. El jefe del Gobierno protestó del rumor acerca de pretendidas inteligencias con el Sr. Maura.

Londres.—Se reciben de esta capital más detalles referentes á la muerte de Eduardo VII. Falleció próximamente á las doce de la última noche.

ADOLFO ALVAREZ Médico-oculista
Permanecerá en Soria todo el mes de Mayo.
Fonda de Victoriano de Marco
Durante su estancia en Soria, quedá al frente de la clínica establecida en Valladolid, Calle de la Constitución, 6, pral., el Médico-Oculista
D. Emilio Alvarado.

SORIA. Tipografía TIERRA SORIANA de J. Sáenz, Collado 9.

Eduardo VII había regresado de Biarritz bastante mejorado.

Un gentío inmenso se agitaba ante el palacio de Windsor y á pesar de la gran reserva guardada por los palatinos aumentaron las impresiones pesimistas.

A media tarde de ayer agravóse Su M. que sufría tremendas contracciones en la garganta.

El último parte de los médicos decía, que el rey se hallaba en estado crítico.

Eduardo VII dijo al morir. «Noto que se me escapa la vida. Creo haber cumplido con mi deber.»

Mencheta

Rayos X.-Electroterapia.—Inhalaciones de ozono, conforme á los últimos adelantos científicos

DE **ANDRES RUIZ GARCIA** ALMAZAN

Gran premio de S. M. la Reina Regenta Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matría operaciones de Cirujía general.

Juan G. y García
Tratante en ganados de cerda
Vende tocino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, á precios económicos al contado y fiado.
Numancia, 53, Soria.

Tierra Soriana
Imprenta y Librería de José Sáenz

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido en objetos de escritorio y en librería, en condiciones muy económicas.

Impresos de todas clases, con gran perfección y economía.
COLLADO, 9, SORIA

Rosarios, libros y estampas de primera comunión, elegante surtido, en TIERRA SORIANA.

y de su maestro; el señor Blas, que, como explicaremos cuando convenga, era un gran organista, se sentó al armonio, y con una maestría y un buen gusto poco comunes, ejecutó un nocturno de Beethoven, melodioso y patético, como todas esas colecciones de melodías con que ha enriquecido el arte musical ese gran maestro alemán.

Llegó la hora de la separación, y los jóvenes recurrieron al lenguaje expresivo de los ojos para darse el adiós de despedida.

Aquellas miradas eran casi una promesa de fidelidad, una declaración de amor.

Durante el verano Juan Antonio hablaba de su vecina con Ecequiel todos los días allá en el pueblo, y á su vez Librada, en su buhardilla, hablaba de su vecino con el señor Blas.

Llegó el mes de Septiembre, y una mañana, al abrir la joven su ventana para limpiar la jaula, sin poderse contener exclamó:

—¡Ah!

Esta exclamación tuvo un eco, como los valles encerrados entre montañas.

Este eco nació en el sotabanco de enfrente.

Buenos días, vecina—dijo Juan Antonio sonriendo con amabilidad.

—¡Ya ha llegado usted?—preguntó la niña visiblemente conmovida.

—Ayer noche.

—¿Y la familia?

—Buena gracias.

...CAPITULO VII
...¡Sí, señor!

La ocurrencia del poeta hizo reír al estudiante; pero la admitió, y acto continuo escribió el enamorado mancebo con una brocha sobre un papel grande las susodichas significativas palabras.
Esperóse la hora del gran acontecimiento con la impaciencia que es natural por parte del interesado.
Era el mes de Mayo; mes de las flores y de las alboradas de color de rosa; mes de las golondrinas, de las codornices y de los trigueros; mes en que todo canta y todo sonríe; en que la tierra se viste de verde y el cielo de azul, la brisa de

LA ZURCIDORA MECÁNICA



Con este aparato se realiza la costura con perfecta regularidad y rapidez. No necesita hilos especiales. Se remite libre de gastos, previo envío de diez pesetas.

ZURCIR Y REMENDAR
Medios: telas, hilos, agujas, etc. de todas clases.
NO DEBE FALTAR EN NINGUNA FAMILIA
Un regalo que merece ser recordado.

DIEZ PESETAS
Sociedad Patent Magic Weaver
Pasaje de Gracia, 97 - BARCELONA

Postales
elegantísimas

De venta en TIERRA SORIANA



¡Alerta todo el mundo!

POLVO REGENERADOR
para hacer poner á las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)

Con patente de invención por 20 años.

¡3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!

Descubrimiento maravilloso. — Resultados sorprendentes. — Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno. — Numerosos testimonios. — Gasto insignificante.

Dirigirse á su autor (primero en España) **DONATO ARAUJO**
Droguería General, Estación, II. — Vitoria.

NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desecharse, pues á poco que en ellos se fije se conocerá que el producto deja mucho que desear, siendo el que presento completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad.

Pídase prospecto y se remitirá gratis.

Representante para la provincia de Soria: **José Sáenz Moneo, TIERRA SORIANA.** — De venta: Farmacia de **D. José Morales Orantes.**

AVISO IMPORTANTE
TIERRA SORIANA

Periódico independiente. — Se publica martes, jueves y sábados.

Precio de suscripción: CUATRO PESETAS AL AÑO

Deseando corresponder al creciente favor que el público viene dispensando á TIERRA SORIANA, hemos celebrado un contrato con el importante diario *El Mundo*, uno de los mejores periódicos que se publican en Madrid, mediante el cual cedemos á cuantos deseen suscribirse, por la cantidad de 16,50 pesetas al año, pagando por adelantado, ambas publicaciones.

Es decir que, por 16,50 pesetas al año, serviremos el importante diario madrileño *El Mundo* y

TIERRA SORIANA que se publica los martes, jueves y sábados. Como quiera que la publicación de *El Mundo*, vale 20 pesetas al año, aprovechando la combinación que ofrecemos al público, les resultará gratis TIERRA SORIANA, y aun obtiene la economía de una peseta.

Rogamos á todos nuestros lectores propaguen entre el público las condiciones que ofrecemos y lean el «Aviso importante» de 4.ª plana.



OSRAM

ES LA ÚNICA LAMPARA DE FILAMENTO METALICO VERDADERAMENTE PRACTICA Y POSITIVOS RESULTADOS

OSRAM sirve para todas posiciones y todos los voltajes: corrientes continua y alterna.

Una lámpara Osram de 16 bujías gasta 18 vatios garantizados, ó sea menos que una lámpara corriente de 5 bujías, que consume de 20 á 23 vatios.

Una lámpara Osram de 32 bujías gasta 32 vatios garantizados, ó sea menos que una lámpara corriente de 10 bujías, que consume 38 á 42 vatios;

por lo tanto, la ÚNICA lámpara que conviene emplear es la OSRAM

La lámpara OSRAM se construye en todos los voltajes y de 15 á 1.000 bujías.

De venta en todas las Centrales y buenos establecimientos de Electricidad.

Maquinaria y materiales para instalaciones eléctricas.

CONCESIONARIO CON DEPÓSITO PARA TODA ESPAÑA
León Ornstein. — Madrid
Almacén más importante en España en el ramo de electricidad.

Establecimiento de Tejidos del Reino y Extranjeros
de A. SANCHEZ

Gran surtido para la temporada de verano.
Se hacen trajes á la medida para caballero desde 16 pesetas en adelante.

67, Collado, 76 — SORIA

La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija
FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1907.

GARANCIAS.

Capital social:	5.000.000
Desembolsados:	1.250.000
Inversiones y fondos disponibles:	3.372.556'98
Reservas:	2.116.098'48
Siniestros satisfechos:	12.186.853'34

DOMICILIO SOCIAL
Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Cortes, 6.ª
Comisión principal de la provincia, Plaza de Acaña, 16.

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 26 de Junio de 1909.

EL SALAMANQUINO
Santiago Gutiérrez,
Constructor y montador de molinos.
Calle Real, núm. 44, SORIA

Ofrece sus servicios en toda clase de obras de molinos y máquinas. Se construyen cedazos, limpias, helgas, rededores, sepias, mazaos, etc. Se funde el bronce, se tallan árboles y se hace toda clase de trabajos de torno. Se montan turbinas de todas clases para grandes y pequeños saltos y caudales de agua. Piedras francesas de la Ferté y Dordona.

Las obras se hacen á precios muy ventajosos y á jornales, éstos á seis pesetas por día y manutención; y para los viajes se cobran sólo los gastos.

Mala Real Inglesa

Próximas salidas de Bilbao.



Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé, admitiendo carga y pasajeros de tercera clase, saldrá el 28 de MAYO el vapor correo

“PARANA,”

Salidas semanales de Vigo para Brasil, Uruguay y República Argentina, para pasaje de 1.ª y 2.ª por vapores de gran porte, lujo y marcha.

Viajes rápidos combinados con la American Line y White Star Line.

Dos salidas semanales para New York, California, Nevada, Oregon, Arizona, Idaho, Colorado, Montana, Utah, etc., etc., para pasajeros de primera y segunda clase.

IMPORTANTE.—Los jóvenes que no hayan cumplido 21 años pueden embarcar en Bilbao sin ningún inconveniente, con lo que se evitan las molestias del viaje á Burdeos, así como los gastos extraordinarios y riesgos consiguientes.

Para más informes, dirigirse á su consignatario en Bilbao

Carlos de Maruri, Estación, 4.

aromas, y de dulces esperanzas el alma de las muchachas enamoradas.

Cuando la risueña aurora lanzó la primera sonrisa sobre la ventana del estudiante, cogió su cartelón, y echándose de pechos sobre la terrapisa, se puso á mirar el limpio horizonte, esperando á su vecino.

Pocos minutos tardó en asomar á su respectiva ventana la cabeza de la rubia, bella como siempre, y el saludo de ordenanza y la sonrisa de costumbre hicieron el cotidiano viaje desde la buhardilla al sotabanco y desde el sotabanco á la buhardilla.

Por tres veces formuló una frase en su imaginación el alumno de San Carlos; pero al descender su idea á la garganta para que la lengua la tradujese en palabras y estas fuesen á expresar su pensamiento á la vecina, un poder misterioso superior á su voluntad, apagaba su voz en la punta de la lengua.

Este poder bien, podía tener un nombre: el miedo.

En vano Ezequiel le alentaba, oculto detrás de la cortina. ¡Nada! Antonio había perdido el uso de la palabra; era preciso recurrir al cartel, y así lo hizo.

La escena era cómica, y produjo su efecto, pues Librada, al fijar sus ojos en aquel programa, no pudo menos de soltar una carcajada.

Juan Antonio se ruborizó, y bajando los brazos, dejó caer el cartel á sus pies y se apoyó en

la ventana, esperando con ansia una respuesta.

Librada le hizo una seña con la mano, como diciéndole: «Ahora, contestaré, y desapareceré.

No habían transcurrido dos minutos, cuando el señor Blas se asomó á la ventana, y saludando al estudiante, dijo con toda la fuerza de sus pulmones.

—¡Si, señor!...

Aclaremos la armonía de la respuesta.

Librada refirió precipitadamente á su bondadoso padre la ocurrencia del vecino, y el señor Blas se había asomado á la ventana para contestar á la pregunta en nombre de su hija.

Juan Antonio hizo un saludo y entró á vestirse; Librada se miró al espejo y se puso una recatilla de torzal azul sobre sus dorados cabellos.

Una hora después el enamorado estudiante se hallaba haciendo la visita de despedida á su vecina, sentado en un sillón del encantador gabinete de la buhardilla de los pájaros.

La conversación, cuando no tiene por base el amor, los números ó la política, suele por lo general, ser una mariposa voluble que vaga de flor en flor, libando la rica esencia de la fraseología.

Juan Antonio, que al principio no acertaba á decir tres sílabas fué perdiendo el miedo, y después de hablar de muchas cosas sin armonía, acabó por hablar de la armonía de la música.

Librada, cediendo á las instancias del vecino

La borrachera no existe ya



Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso.

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua, ó en alientos, sin saberlo el bebedor.

TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES! EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ.

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disipar el borracho del alcohol (cerveza, vino, ajeno, etc.) Ombres silenciosamente y con total seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor, pueden administrárselo sin saberlo él y sin que se necesite decirle lo que determinó su cura.

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del opróbrio del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido á miles de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.

La Casa que posee este polvo maravilloso envía gratuitamente, á quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra.

El polvo Coza es garantizado inofensivo.

El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados.

Los depositarios no dan muestras; mas dan gratuitamente el libro de testimonios á los que se presenten en su farmacia.

COZA HOUSE, 76, Wardour Street, Londres W.1, Inglaterra.

Depósitos en Soria:
Farmacia de José Morales, Collado, 6.
Farmacia de Enrique Ramírez, Portales del Collado, 45.